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一、复旦大学伙食管理小组成立大会暨第一次工作会议顺利召开 
为发挥师生对学校食堂运营的监管作用，确保餐饮供应稳定，确保餐饮质量、

卫生和安全，切实维护广大师生利益，根据学校对《关于在确保公益性投入基础上

建立食堂价格联动和成本分摊机制的请示》的批复，决定成立复旦大学伙食管理小

组。总务处在各职能部门、工会及学生组织的帮助下，经各部门工会推荐，学生公

开报名，共产生了 15 名由学校职能部门代表、教师代表及学生代表组成的复旦大

学第一届伙食管理小组成员。 

10 月 25 日下午，复旦大学伙食管理小组成立大会暨第一次工作会议在光华楼

东辅楼 206 会议室召开，副校长许征、总务处栗建华处长、郭建忠副处长及伙食管

理小组成员出席会议，会议由栗建华处长主持。 

 

总务处首先向与会人员介绍了复旦大学伙食管理小组成立的背景及相关工作

职责，并汇报学校餐饮管理工作及食堂价格长效机制方案。副校长许征在会上强调：

伙食问题是大家十分关注的问题，关系到广大师生的切身利益。伙食管理小组要增

强使命感和责任感，要本着为师生服务的宗旨，在今后的工作中充分发挥联络和监

督作用，积极参与学校食堂的建设与管理，全面反馈学校对学生伙食的政策和措施，

及时向学校转达师生对学校食堂卫生、质量、服务态度等方面工作的意见和建议，

进一步促进和提高学校食堂的伙食质量和服务水平，为构建和谐校园做出贡献。 

经伙食管理小组全体成员投票选举，校工会副主席金再勤当选为组长，研究生

会代表施洋同学和学生会代表李昂同学分别当选为副组长。伙食管理小组结合工作
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职责对今后的工作内容和目标进行了热烈讨论，将依据集中采购配货、食品卫生安

全、质量价格控制、日常监管考评、奖惩和退出等各项规章制度监督经营单位不断

改进服务质量和态度，维护师生利益。 
（餐饮管理办公室供稿） 

 

二、许征副校长赴张江校区视察节能监管平台建设情况 

10 月 25 日，许征副校长带领总务处、基建处相关领导到张江校区视察节能监

管平台建设工作。 

 

目前我校节能监管平台建设已初具规模，全校一级、二级智能表具大多数数据

已经传输到平台上，为了让节能监管平台数据展示有个更好的平台，我校计划建设

一个节能数据展示平台。计算机学院作为我校节能监管平台的软件开发单位，在张

江校区已建立了一个节能监管平台数据分展示厅，整合了智能控制展厅内用能设备

的先进技术，作为计算机学院教学科研和交流的重要场所。 

许校长一行到该展示厅进行了实地观摩，并听取了计算机学院节能监管平台研

发组的汇报和功能演示。许校长对我校目前节能监管平台的建设工作给予了充分肯

定，并提出了进一步完善平台建设的要求，希望把节能监管平台建设得更具复旦特

色。 
（水电中心供稿） 
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三、“泽流及远  增色校园” 

——校学生会、学委会向总务处赠送锦旗 

10 月 26 日一早，复旦大学学生会、学生委员三名学生代表将一面锦旗送到了

500 号楼总务处办公室，总务处处长栗建华老师接受了学生赠送的锦旗。 

一直以来，总务处搭建了形式多样的沟通和互动桥梁，通过学生会和学委会让

更多同学充分了解后勤工作，得到了学生的理解和支持。前不久总务处与学生会、

学委会联合召开了后勤工作见面会，在会上后勤工作者和学生代表共议校园管理，

后勤老师们不仅在现场耐心的回复，会后还亲自到各提案现场实地调研、解决问题，

在同学中取得了很好的效果，同学们纷纷表示“总务处老师太给力了！”。这次学委

办的同学们悄悄地准备好锦旗，直接送来总务处，用“泽流及远， 增色校园”表

达了大家发自肺腑的感谢和评价。 

总务处处长栗建华老师对同学们的感恩之心表示感谢，并和同学们亲切地交

谈。他说主动倾听学生意见，通过服务满足师生不断增长的需求是总务处工作的努

力方向和目标，同学的鼓励是对我们工作的鞭策，今后我们还将继续努力，继续加

强与同学的沟通和联系，不断提高服务水平和服务质量，为学校事业发展和一流大

学建设提供强有力的保障。 

 

（综合办公室供稿） 
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四、中国科技大学预算专家委员会鲁非一行莅临我校调研物业管理情况 
10 月 16 日上午，中国科技大学预算专家委员会主任鲁非率调研组莅临我校调

研物业管理情况。副校长许征、总务处处长栗建华、副处长王丽红、财务处处长林

学雷、审计处处长郁炯、后勤公司总经理张珣及总务处相关职能办公室的有关同志

参与了调研和接待工作。 

总务处处长栗建华主持了调研会。许征副校长首先致辞，对中科大同行的到来

表示诚挚的欢迎，她希望通过调研交流，双方能有效地分享经验、在交流学习中相

互促进、不断提高服务师生的水平。王丽红副处长分管总务处的物业管理工作，她

代表学校作了相关的汇报，她向与会老师们重点介绍了我校物业管理的机制体制、

物业服务的范围和运营模式、物业管理单位如何进行选择和考核，以及物业费的测

算等等内容。之后与会人员就物业管理模式、财务预算审批、招投标程序、审计的

流程等等进行了深入的交流和探讨，复旦大学物业管理的高度社会化及人性化科学

化的管理经验给调研组一行留下了深刻印象。 

调研会在热烈轻松的讨论中结束，意犹未尽的同时，双方都感到收获颇丰。今

后，我们将和中科大后勤系统继续保持友好合作的关系，勤于学习，善于交流，一

如既往地做好后勤服务工作，不断改进服务理念，更加主动积极地为师生提供优质

的服务。 

 
（综合办公室供稿） 
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五、园区组织物业赴应用技术学院交流学习 

10 月 17 日，园区管理办公室由王丽红副处长带队，组织学生园区的物业主管

一行 12 人前往上海应用技术学院进行交流学习。 

2009 年上海应用技术学院引入浙大新宇集团有限公司提供专业的物业服务，经

过几年的磨合，浙大新宇物业扎实的作风和优质的服务得到校方认可，在其激励和

带动下应用技术学院自己后勤中心的宿舍管理水平也得到了很大提升。 

实地参观过程中，浙大新宇物业管辖的宿舍楼环境卫生整洁度着实让人印象深

刻，管理透明化也颇具新意，各类服务信息、管理制度以及楼内工作人员照片、名

字等信息均上墙公示。最能体现浙大新宇管理上优势的是“人性化”的服务理念，

楼下管理室不仅提供免费的维修工具、针线包、微波炉等，还给物品较多的同学准

备了存放物品处。楼道大厅设有自助电费圈存机，大楼内显著部位张贴寝室逃生示

意图，这些辅助设施在强调物业服务的便利性同时，也处处都体现了宿舍管理安全

第一的理念。 

 

通过借鉴兄弟院校的服务经验，并结合我校园区的特点，我校的物业也将不断

丰富我们的服务项目和提升我们的服务能力，使我校园区物业服务上一个新的台

阶。 
（学生园区办公室供稿） 
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六、总务处召开尚景园公租房部分教职工座谈会 

10 月 12 日，学校总务处相关负责人与租住江湾尚景园公租房的部分教职工在

工会会议室举行座谈，听取了住户对尚景园公租房居住环境提出的意见和建议，表

示尽快将相关问题反映到学校相关部门和尚景园物业管理部门。后勤党委、江湾办、

工会等相关部门负责人也参加了此次座谈。 

租住尚景园的教职工提出的问题主要集中在公建配套设施、小区物业管理和江

湾校区管理上：公建配套设施方面，根据教职工介绍，虽然之前反映的交通不便难

题有所缓解，配备了 168 路区间车，1218 路短线巴士也即将开通，但车站设置不太

合理，教职工的出行交通还存在问题，希望学校能向市、区有关部门反映，规划更

人性化的公交线路，解决教职工的出行问题。 

小区物业管理方面，教职工普遍对公租房的物业服务表示满意，但在公租房的

规定方面，有教职工反映二楼层存在安全隐患，希望能统一安装防盗窗。也有教职

工认为开放式阳台不仅楼高风大不适合晾衣服，更重要的是对于孩子存在安全隐

患。也有教职工反映停车费用过高等。总务处相关负责人表示，对于涉及小区的管

理制度，如安装防盗窗、封闭阳台等，公租房有明确的规定，教职工作为公租房的

住户也需遵守。但是学校职能部门会积极的将教职工的意见向公租房相关运营部门

反映，并与之协调。 

江湾校区管理方面教职工普遍反映，江湾校区通往尚景园最近的 5 号门没有开

放，教职工每次进入校园就餐都要绕行至 6 号门，再绕回到 5 号门位置食堂，希望

学校以人为本，开放 5 号门方便教职工进出。此外，由于江湾校区不允许校外人员

进入，这一规定给教职工家属带来了不便。总务处负责人允诺会与学校保卫处协调

这些事情。此外，与会人员还对往返江湾校区与邯郸校区的班车与江湾办的相关负

责同志交换意见，提出了自己的看法。 

在听取教职工代表反映的问题后，总务处相关负责人表示，会把这些问题尽快

反馈给相关部门，并尽力解决租住教职工的实际需求。 

（住房办公室供稿） 
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七、 本科新生疫苗接种工作顺利进行 

 
疫苗接种是保护学生健康，预防和控制在校学生患传染病的有效方法。根据国

家《预防接种工作规范》、市卫生局《关于实施扩大免疫规划的通知》、《2006～2012

年上海市消除麻疹行动方案》，10 月 8－13 日及 18 日，校医院陆续在本科新生中开

展麻疹风疹联合减毒活疫苗、吸附精白破联合疫苗的接种，共接种 2912 人次，接

种率达 97.92％。此外，校医院于 10 月 25－26 日还开展了新生甲乙肝疫苗接种，

甲肝疫苗接种 390 人，乙肝疫苗接种 109 人。接种工作得到了复旦学院和各班辅导

员老师的大力支持。 
（校医院供稿） 

 

八、幼儿园举行早教亲子活动 

10 月 13 日和 11 月 3 日，幼儿园进行了二次早教亲子活动，活动共有 300 个家

庭参与，其中 161 人次是附近社区居委的宝宝，139 人次是复旦教职工的子女。根

据 10 月活动的主题“秋天的水果”，其目的是让家长和孩子一起在做做玩玩中感受

秋天的美，同时也让家长了解家庭中可以选择适合孩子的活动材料，和孩子共同游

戏，从而加强亲子间的感情交流。家长们对早教亲子活动的环境创设、指导员的态

度技能、以及活动过程中家园互动性非常认可，在老师的指导下有序地进行各项活

动。 
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（幼儿园供稿） 

 

九、园区召开学生与物业见面会 

为了提高物业的服务质量和服务水平，更好的为园区学生做好服务工作，学生

园区相继召开了学生与物业见面会。 

10 月 26 日，北苑管委会联合北苑学生权益中心召开北区物业见面会。近年来，

北苑物业的服务意识不断增强，工作积极主动，学生对物业工作的满意度也逐年提

高。本次座谈会上涉及最多的主要是园区内的辅助设施、周边环境等，如一卡通转

账机少，北区施工扰民等、24 小时开水炉触摸不灵等问题，物业方表示将与相关部

门沟通，督促解决问题。学生提出问题比较集中的有门禁系统不够稳定，经常无法

正常开启，现在物业每天有专人巡视，发现问题及时跟信息办沟通。房屋渗水也是

困扰北区的老问题，物业方面希望同学发现问题及时与物业沟通，园区管理人员将

在向基建处报修后积极督促落实修缮工作，也将尽力为同学提供帮助。针对北区浴

室的问题较多，浴室工作人员表示将及时把同学们的问题带回去，尽早解决学生们

的困惑。 

10 月 29 日的南区学生与物业见面会也同样得到学生们的大力支持。有 10 名学

生代表与会交流，在会上同学们针对园区噪音扰民、晾衣问题各自发表了自己的意

见和建议，园区办老师和物业管理人员一一作了解答，并提出了改进措施。 

主动听取同学们的意见和建议，园区各物业将努力提升自身服务质量，努力打

造和谐的学生生活园区。 

（学生园区办公室供稿） 
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十、细节着手  服务师生 

——物业管理办公室推进各项服务工作 

为更好地服务广大师生，营造舒适、和谐的育人环境，近期，总务处物业管理

办公室在管辖的楼宇、教学楼着力推进一系列工作，为学校科研、教学和会务活动

做好后勤保障服务。 

把握初秋时节有利的气候条件，对光华楼玻璃幕墙进行本年度第二次清洗，完

成玻璃幕墙的维修工作，尤其是更换了部分办公室内污损的玻璃，改善了教师的办

公环境。利用双休日，清洗大楼内的生活用水水箱，并将水样送疾控中心检测，确

保楼内用水卫生。 

为教学楼内部分装有洗手盆的教师休息室安装了擦手纸巾，改善教师休息室卫

生条件。做好教学楼空调制热开放的各项准备，将空调启动模式统一调整为制热，

并进行了试运行，以保证天气变化时空调能正常运行。 

天气转凉，为改善光华楼教学区学生饮用热水的条件，在光华楼西辅楼教学区

1—5 层各安装一台热水饮水机，满足学生饮水需求。 

十月份以来，邯郸、枫林校区各会场的会务量大幅上升，总务处物业管理办公

室要求各物业公司加强对会场设施的维护检查，发现问题及时解决，确保各项会务

活动的顺利进行。 

日常工作中注重师生意见和建议，及时落实和反馈信息，督促社会企业努力提

高业务能力和服务水平，不断提高师生满意度。 

（物业管理办公室供稿） 

 

十一、总务处积极开展公租房与租房补贴方案宣传工作 

为了缓解教师公寓的结构性短缺，满足青年教师对于成套公寓的需求，学校整

体租赁了 600 套新江湾尚景园公租房，并制定了《复旦大学青年教师租住尚景园公

共租赁房租房补贴实施方案》。为了使青年教师更好地了解公租房的信息和相关政

策，及时获得已租住公租房青年教师的信息反馈，以此推进公租房租赁工作的顺利

开展，10-11 月间，总务处分别召开了租住尚景园公租房部分教职工座谈会和部分

院系党委书记座谈会，并在校工会主席团扩大会议上进行了关于尚景园公租房概况



 

 11 

及租房补贴相关政策的介绍。 

会上，总务处向大家介绍了尚景园公租房的情况和租房补贴的相关政策，希望

与会各院系党委书记、工会主席协助在所在院系青年教师中进行广泛地宣传。总务

处还听取了住户对尚景园公租房居住环境提出的意见和建议，并在会后与相关部门

进行了沟通协调，争取尽力解决租住教职工的实际需求。此外，总务处住房办公室

还借今年续签教师公寓租赁协议的机会，向租住国泰路、仁德路和江湾校区成套公

寓的青年教师发放了友情提示，尽可能将学校的租房补贴方案，尤其是优惠政策让

每一位青年教师知晓。 

 

 
（住房办公室供稿） 
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